

**El seminario de cultura mexicana, corresponsalía ciudad victoria y la sociedad tamaulipecas de historia lo invitan a caminar por los senderos de nuestra cultura**

Conmemorando el Bicentenario del Inicio de la Independencia y el Centenario de la Revolución Mexicana

**María del Carmen Olivares Arriaga**

**Lunes 26 de abril 2010.**

**Sendero N° 8**

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, puede afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta de acuerdo con las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- ¿Porque Don José de Escandón y Helguera, Conde de Sierra Gorda fue requerido por el tribunal de la Santa Inquisición en el año de 1768 estando de Gobernador en el Nuevo Santander?

- |   |    |
|---|----|
| -Lo denunciaron los misioneros -----    | 9  |
| -Se quejaron los grupos indígenas ----- | 19 |
| -Lo denunciaron los hacendados -----    | 29 |

9.- En verdad le hacemos saber que para nosotros contar con personas como usted al recorrer el sendero de cultura e historia significa una gran alegría. Tiene usted razón, la iglesia fue la que presento su inconformidad ya que el conde les limitaba sus deseos de expansión. Felicidades. Estamos en el 4

19.- No podemos creer que usted considere esto posible recuerde el maltrato Al cual fueron sometidas estas personas de parte, principalmente de los criollos y españoles. Nos gustaría que se tomara la molestia de ir al 1 a fin de razonar un poco su respuesta. Mil gracias

29.- Los hacendados eran los que mejor aprovechaban la presencia del conde y obtenían de él mil concesiones. Su respuesta adolece de lógica. Le rogamos ir al 1 y hacer un nuevo intento. Gracias

4.- El Conde de Sierra Gorda murió sin saber el veredicto del tribunal de la inquisición. Se dice que murió en Tacubaya a la edad de 70 años ¿Podrá usted indicar la fecha de ese deceso?

- |                          |    |
|--------------------------|----|
| -En el año de 1748 ----- | 7  |
| -En el año de 1810 ----- | 17 |
| -En el año de 1770 ----- | 27 |



7.- Anda usted perdido en el tiempo, esa fecha es importante como dato histórico pero no contesta la pregunta. Se le sugiere atentamente hacer un pequeño esfuerzo e ir al 4 a fin de que pueda encontrar el camino al éxito. Suerte

17.- Nos preocupa usted seriamente es cierto que esta fecha es importante en la historia de nuestra patria, pero ya para ese entonces hacía mucho tiempo que había fallecido Don José de Escandón. No es por nada, pero usted tiene derecho a una segunda oportunidad, por tanto le rogamos ir al 4 y aprovecharla. Ánimo

27.- Bien, su esfuerzo ha sido loable, reciba de nuestra parte un afectuoso aplauso, muy merecido por su acierto, después vaya al 24 para continuar nuestra ruta.

24.- ¿Sabe usted de que acusaron al señor Escandón ante el tribunal de la Inquisición?

De traficar con los indígenas y de autorizar que los exterminaran-----	2
En exceder su atención y cuidado a los indígenas-----	12
En su afán de evangelizar a los nativos-----	22

2.- Se llevaba en calidad de esclavos a los indígenas y permitía que los asesinaran. Su respuesta es correcta. Esperamos por usted para continuar en el camino en el 14

12.- No obstante que esto era una de sus funciones, parece que no la supo o no la quiso cumplir. Usted puede ir al 24 y hacer un nuevo intento a fin de continuar en nuestra compañía. Gracias

22.- La condición bárbara en que se encontraban los grupos indígenas en su mayor parte, según declaró Escandón, fue la causa de no cumplir con este requisito estipulado en el plan de Colonización. Vaya al 24 y haga un pequeño esfuerzo a fin de que encuentre el camino al éxito.

14.- En el año de 1700 nació Don José de Escandón y Helguera, quien fue colonizador de La Costa del Seno Mexicano en 1748 ¿Sabe usted donde tuvo lugar este acontecimiento?

-En Soto la Marina, Montaña de Burgos España -----	6
-En la Sierra de Querétaro -----	16
-En la Villa de Escandón -----	26

6.- Le enviamos un repique de campanas por su acierto. Para seguir adelante es necesario que vaya al 21.

16.-Es cierto que él vivió mucho tiempo en esa región y colaboró en la pacificación de los indígenas de ahí, pero ya estaba casado. Le invitamos a ir al 14 y hacer un pequeño esfuerzo a fin de que localice el camino del éxito. Ánimo.

26.- La Villa de Escandón, conocida hoy como Xicoténcatl fue fundada por el Conde de Sierra Gorda, lo cual demuestra que usted está completamente fuera de lugar, sinceramente lo sentimos mucho, pero no se preocupen, tiene derecho a una segunda oportunidad, aprovechela. Vaya al 14. Gracias.

21.- La toma de Tenochtitlan se llevó a cabo en 1521 ¿Cuantos años después los españoles llevan a cabo la colonización de la Costa del Seno Mexicano?

- |   |    |
|---|----|
| -Diecinueve años-----                   | 8  |
| -Doscientos veintisiete años-----       | 18 |
| -Doscientos cincuenta y seis años ----- | 28 |

8.- Es probable que usted haya pensado en la presencia de Fray Andrés de Olmos, en estas latitudes, misma que se realizó en 1540, ojalá usted quiera ir al 21 y hacer un nuevo intento para que pueda continuar en nuestra compañía. Gracias.

18.- Increíble, pero así fue, tuvieron que pasar 227 años para que los conquistadores se animaran a colonizar el Seno Mexicano.

28.- Estos serían los años, si la pregunta se refiriera del descubrimiento de América a la Colonización del Seno Mexicano. Por tanto, le rogamos que vaya al 21 y haga un nuevo intento. Ánimo